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Presiden Jokowi: Pemerintah Berkomitmen 
Tuntaskan Kasus Pelanggaran HAM Berat
Jokowi mengatakan, memahami jika 
saat ini Komnas HAM mengangkat 
tema HAM, Toleransi, Resiliensi pada 
peringatan Hari Hak Asasi Manusia 
(HAM) Sedunia 2021.

memiliki hak dan kedudukan 
yang setara dalam politik dan 
hukum. 

“Semua warga negara ber-
hak mendapat perlindungan 
yang sama dari negara tan-
pa membeda-bedakan suku 
agama gender atau pun ras. 
Semua warga negara berhak 
mendapatkan kesempatan 
yang setara dalam mendapat-
kan pelayanan dari negara. 
Dan berhak atas pekerjaan 
dan penghidupan yang layak,” 
tandasnya.

Jokowi memahami jika 
Komnas HAM mengangkat 
tema HAM, Toleransi, Resil-
iensi pada peringatan Hari Hak 
Asasi Manusia (HAM) Sedunia 
2021. Mengingat, saat tengah 
pandemi Covid-19.  

“Ini menggambarkan situ-
asi yang tepat untuk saat ini. 
Kegelisahan yang dirasakan 
oleh Komnas HAM adalah 
juga yang dirasakan pemerin-
tah dan juga yang dirasakan 
oleh masyarakat,” katanya.

Menurut Jokowi, bangsa 
ini telah berjuang keras selama 

JAKARTA (IM) - Presi-
den Joko Widodo (Jokowi) 
menegaskan, pemerintah 
berkomitmen menuntaskan 
kasus pelanggaran HAM berat. 

“Pemerintah berkomitmen 
untuk menegakkan, menun-
taskan dan menyelesaikan 
pelanggaran HAM berat den-
gan mengedepankan prinsip-
prinsip keadilan bagi korban 
dan keadilan bagi yang diduga 
menjadi pelaku HAM berat,” 
ujar Jokowi pada Peringatan 
Hari Hak Asasi Manusia Se-
dunia Tahun 2021 di Istana 
Negara, Jumat (10/12).

Kata Jokowi, pasca UU 
26/2000 tentang pengadilan 
HAM, pemerintah melalui 
jaksa agung telah mengambil 

langkah untuk melakukan 
penyidikan umum terhadap 
peristiwa pelanggaran HAM 
Berat. 

“Salah satu kasus adalah 
tadi yang sudah disampaikan 
oleh bapak ketua Komnas 
HAM, adalah kasus Paniai di 
Papua tahun 2014. Berangkat 
dari berkas hasil penyidikan 
dari komnas HAM, kejaksaan 
tetap melakukan penyidikan 
umum untuk menjamin ter-
wujudnya prinsip-prinsip ke-
adilan dan kepastian hukum,” 
ungkapnya. 

Kepala Negara mengung-
kapkan bahwa jaminan hak-
hak sipil, politik dan hukum 
harus menjadi perhatian ber-
sama. Semua warga negara 

kami pertimbangkan sebagai 
pendamping Pak Airlangga,” 
katanya.

Agus mengakui bahwa 
elektabilitas Airlangga yang 
belum tinggi di sejumlah sur-
vei tak menjadi masalah bagi 
Golkar. Golkar optimistis un-
tuk memenangkan Airlangga 
sebagai presiden pada Pilpres 
2024. 

“Tidak ada yang tidak ra-
sional, justru kira rasional 
mendorong Pak Airlangga 
menjadikan beliau sebagai 
presiden. Justru itu rasional, 
kita partai besar dan kita opti-
mis,” ucapnya. 

Diketahui, hingga kini na-
ma-nama tokoh yang digadang-
gadang bakal maju dalam Pil-
pres 2024 telah mengemuka. 
Sejumlah nama itu di antaranya 
Ridwan Kamil dan Ganjar 
Pranowo. Namun, kedua to-
koh itu hingga kini belum 
mendeklarasikan diri maju se-
bagai capres maupun cawapres 
pada Pilpres 2024.  mei

JAKARTA (IM) - Wakil 
Ketua Umum Partai Golkar 
Agus Gumiwang Kartasasmita 
mengatakan, partainya tak me-
miliki opsi lain mengenai sosok 
yang akan diusung sebagai 
calon presiden pada Pilpres 
2024. Agus memastikan, cap-
res dari Partai Golkar adalah 
ketua umumnya, Airlangga 
Hartarto.

“Jadi kalau kami, Golkar, 
enggak ada opsi, bahwa Pak 
Airlangga kami usung sebagai 
capres,” kata Agus, saat dite-
mui di Kantor DPP Golkar, 
Jakarta, Jumat (10/12).

Menteri Perindustrian itu 
menuturkan, penegasan untuk 
mendukung Airlangga sebagai 
capres telah melalui berbagai 
tahapan dalam internal partai. 
Pertama, dukungan itu sudah 
muncul pada saat Musyawarah 
Nasional (Munas) Golkar yang 
dilanjutkan dengan Rapat 
Pimpinan Nasional (Rapim-
nas) dan Rapat Kerja Nasional 
(Rakernas). 

“Tinggal kami bekerja 
untuk menjadikan beliau pres-
iden,” ujarnya. 

Sementara itu, Agus men-
gungkapkan, Golkar masih 
membuka opsi terhadap sosok 
calon wakil presiden yang akan 
mendampingi Airlangga pada 
Pilpres 2024. Golkar terbuka 
kepada siapa saja, baik dari 
kader internal maupun luar 
partai untuk menjadi cawapres. 

“ S i a p a  y a n g  a k a n 
mendampingi, saya kira semua 
kader-kader yang potensi itu 
akan kita lihat. Cermati, pela-
jari. Yang pasti kader tersebut 
dia harus mampu memberi-
kan nilai tambah terhadap 
pemenangan bapak Airlangga 
sebagai presiden,” kata Ketua 
Dewan Pembina Relawan 
Airlangga untuk Indonesia 
(Relasi) itu.

“Jadi siapa pun yang bisa 
membantu Pak Airlangga 
pemenangan dan bisa mem-
bantu pemerintah Pak Air-
langga 2024 itu pasti akan 

Tak Ada Opsi Lain, Golkar Usung 
Airlangga sebagai Capres 2024

MENSOS KUNJUNGI
KORBAN BANJIR BANDANG

DI LOMBOK
Menteri Sosial Tri Rismaharini 
(tengah) bersama Anggota DPR 
Rachmat Hidayat (kiri) dan Wakil 
Gubernur NTB Sitti Rohmi Djali-
lah (ketiga kanan) mengunjungi 
anak-anak korban banjir bandang 
di Dusun Batulayar Utara, Desa 
Batulayar Barat, Kecamatan Batu-
layar, Lombok Barat, NTB, Jumat 
(10/12). Dalam kunjungannya Men-
sos menyempatkan menyapa dan 
menghibur anak-anak korban banjir 
di pengungsian di Batulayar serta 
meninjau lokasi banjir lainnya di 
daerah Kekait Gunungsari.
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JAKARTA (IM) - Re-
lawan yang tergabung dalam 
Siap Ganjar Presiden (Sigap) 
tidak mempersoalkan jika 
Gubernur Jawa Tengah, Gan-
jar Pranowo maju sebagai 
calon presiden pada Pemili-
han Presiden (Pilpres) 2024 
tidak melalui PDI-P.

Ketua Umum Sigap, 
Suherman mengatakan, pi-
haknya akan terus mendu-
kung Ganjar untuk menjadi 
presiden, apa pun partai 
pengusungnya.

“Kami relawan Sigap, 
saya sudah menyatakan mulai 
dari titik nol Provinsi DKI 
sampai ke Papua, Ganjar 
arah ke mana pun tetap rela-
wan Sigap mendorong,” kata 
Suherman, dalam acara pel-
antikan pengurus Sigap DKI 
Jakarta, di kawasan Menteng, 
Jakarta, Jumat (10/12).

Suherman mengaku be-
lum menjalin komunikasi 
dengan partai-partai politik 
terkait pencalonan Ganjar 
sebagai presiden.

Ia pun menilai, Ganjar 
masih memiliki peluang un-
tuk diusung PDI-P sebagai 
calon presiden pada Pilpres 
2024 mendatang.

“Saya melihat secara poli-
tik PDI-P belum memberi 
sinyal pada Ganjar, tapi itu 

poin-poin normatif, nanti 
saya liat lagi konstelasinya di 
2022,” katanya.

Ia juga meyakini bahwa 
Ganjar memiliki peluang un-
tuk merebut suara di DKI Ja-
karta yang merupakan “kan-
dang” Gubernur DKI Jakarta 
Anies Baswedan, salah satu 
tokoh dengan elektabilitas 
tinggi.

“Itu maupun kata Anies 
di kandang DKI, ini adalah 
milik rakyat. Baik provin-
si DKI, Banten, tetap mi-
lik rakyat Indonesia,” kata 
Suherman.

Sebelumnya, Sigap telah 
mendeklarasikan dukungan 
kepada Ganjar untuk maju 
sebagai calon presiden dalam 
Pilpres 2024. Suherman me-
nilai Ganjar sosok yang tepat 
untuk memimpin Indonesia 
setelah kepemimpinan Pres-
iden Joko Widodo (Jokowi) 
berakhir pada 2024.

“Menurut relawan Sigap, 
yang terhormat Bapak Gan-
jar Pranowo adalah sosok 
yang tepat meneruskan kepe-
mimpinan di masa datang, 
sehingga Indonesia lebih 
berwibawa dan bermartabat 
di mata dunia,” kata Suher-
man, saat ditemui di kawasan 
Menteng, Jakarta Pusat, Ju-
mat (5/11) lalu.  mei

Relawan Tak Persoalkan Ganjar 
Jadi Capres Tidak Melalui PDI-P

JAKARTA (IM) - Ket-
ua Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) Firli Ba-
huri merasa heran dengan 
koruptor ketika ditangkap 
mengatakan sedang apes. Pa-
dahal, mereka menimbulkan 
kerugian negara yang besar. 

“Kerugian negara yang 
kita selamatkan sudah cukup 
besar, upaya pencegahan 
pun kita lakukan, tetapi be-
lum mampu membersihkan 
Indonesia dari korupsi. Saya 
banyak bertanya, bahkan ada 
para koruptor yang kita tang-
kap, ada yang mengatakan 
nasib sial, apes, nah ini yang 
tidak boleh terjadi,” ujar Firli 
melalui akun YouTube milik 
KPK RI, Jumat (10/12).

Menurut Firli, budaya 
antikorupsi merupakan hal 
mendasar yang perlu diban-
gun dan dikembangkan. Firli 
berkaca dari upaya-upaya 
sebelumnya mulai dari pen-
indakan hingga pencegahan 
yang belum mampu mem-
bersihkan Indonesia dari 
korupsi. Oleh karenanya, ke 
depan Firli ingin ada fokus 
untuk pembangunan budaya 
antikorupsi melalui pendi-
dikan. 

“Kenapa kita berseman-
gat ingin untuk melakukan 
pembangunan budaya an-
tikorupsi karena dari yang 
kita lihat secara empiris, be-
gitu banyak yang sudah di-
tangkap, baik KPK sekarang 
sudah 1.291, tahun 2021 aja 
kita sudah tahan orang sam-
pai saat ini sudah 109. saya 

yakin bulan 12 tahun 2021 
ini akan bertambah,” ujarnya.

Dari data yang diketa-
hui Firli, setidaknya sudah 
ada 353 kepala daerah yang 
menyusun peraturan untuk 
memasukkan materi ajaran 
antikorupsi dalam pendidi-
kan. Kata Firli, KPK akan 
terus mendorong agar semua 
daerah juga membuat per-
aturan untuk memasukkan 
materi antikorupsi dalam 
pendidikan.  

“Sasarannya apa? materi 
ajaran SD, SMP, SMA, SLTA, 
pendidikan formal maupun 
non formal, itu yang kira 
sasar,” imbuhnya. 

Tak hanya itu, KPK juga 
sedang fokus membangun 
penyuluh antikorupsi. KPK 
telah bekerja sama dengan 
tokoh masyarakat, tokoh 
agama, kalangan cendiki-
awan, hingga universitas 
untuk mencetak penyuluh 
antikorupsi. Sejauh ini, sudah 
ada ribuan agen antikorupsi 
yang dicetak KPK. 

“Kalau penyuluh an-
tikorupsi itu sudah 2.014 
orang sampai hari ini, tentu 
kita perbanyak, kalau ahli 
pembangun integritas seka-
rang 228 tentu kita akan 
perbanyak. Sehingga sema-
kin banyak penyuluh an-
tikorupsi, semakin banyak 
ahli pembangun integritas, 
maka kami berkeyakinan bu-
daya antikorupsi akan masif  
dan merupakan peradaban 
bangsa Indonesia,” tuturnya. 
 mei

Ketua KPK Firli Bahuri Ngaku Heran 
Ada Koruptor Ditangkap Bilangnya Apes

JAKARTA (IM) - Wakil 
Ketua Komisi VIII DPR 
Diah Pitaloka mengutuk 
keras perbuatan seorang guru 
pesantren bernama Herry 
yang memperkosa 12 santri-
wati di Bandung, Jawa Barat. 
Ia berharap agar pelaku dihu-
kum pidana seberat-beratnya 
dengan pasal berlapis. 

“Hukumannya keraslah, 
sesuai yang berlaku, tapi 
hukumannya juga jangan 
ringan begitu, harus tinggi,” 
kata Diah  kepada wartawan, 
Jumat (10/12).

“Kalau bisa, bisa pasal 
perlindungan anak, bisa pasal 
KUHP kan. Kalau bisa pasal 
berlapis,” katanya berharap.

Menurutnya proses hu-
kum terhadap Herry Wi-
rawan harus dikemukakan ke 
publik sebagai transparansi. 
Di sisi lain, perlindungan 
terhadap para santriwati yang 
menjadi korban kebejatan 
Herry tetap harus dijaga oleh 
aparat yang berwenang. 

“Enggak bisa dalam per-
adilan, korban jangan dibiarin 
sendirian, harus ada yang 
dampingkan menjaga. Ya 
kan kalau enggak nanti hu-
kumannya enggak maksimal. 
Itu satu, proses peradilannya 
harus terpantau,” katanya.

Diah meminta Kemen-
terian Agama (Kemenag) 
membuat satu peraturan 
mengenai pencegahan ke-
kerasan seksual di lingkungan 
sekolah agama. Sebab, dia 
menilai kekerasan seksual 
dapat mengancam siapa saja 
di lingkungan sekolah agama, 
baik siswa maupun siswi.

Dia pun berkaca pada 
Peraturan Menteri Pendidi-
kan, Kebudayaan, Riset dan 

Teknologi (Permendikbud-
Ristek) Nomor 30 Tahun 
2021 tentang Pencegahan 
dan Penanganan Kekerasan 
Seksual (PPKS) di Perguruan 
Tinggi yang dinilai sudah 
tepat.

Namun, dari situ dibu-
tuhkan aturan pula untuk 
pencegahan kekerasan sek-
sual di lingkungan sekolah 
lainnya, salah satunya ruang 
pendidikan agama. 

“Kalau Permendikbud 
kan di sekolah umum kan, 
kalau ini, sekolah agama 
juga kalau perlu dibikinin 
peraturannya, di lingkungan 
anak-anak siswa baik laki-laki 
atau perempuan terhadap 
ancaman kekerasan seksual,” 
ucap Diah. 

Diah mendorong Ke-
menag untuk menyiapkan 
layanan pengaduan yang 
proaktif  untuk menerima 
segala aduan dari para korban 
kekerasan seksual. 

“Makanya harus dibikin 
layanan pengaduan, kalau 
bisa proaktif  juga lakukan 
pengawasan. Harus mulai 
adalah materi-materi pema-
haman kekerasan seksual di 
luar sekolah, sekolah agama. 
Karena orang cenderung 
susah bicara, takutlah apa-
lagi sama guru-guru agama, 
kan orang siswa pada takut,” 
kata Diah.

Seorang guru pesantren 
MH di Bandung, Jawa Barat 
yaitu Herry Wirawan (36) 
diduga melakukan tindakan 
pemerkosaan pada 12 sant-
riwati. Akibat perbuatan-
nya, delapan korban yang di 
bawah umur sudah melahir-
kan. Sementara dua orang 
sedang hamil.  han

Kutuk Pemerkosa 12 Santriwati, 
DPR: Dikenakan Pasal Berlapis

JAKARTA (IM) - Dua 
anggota Dewan Perwakilan 
Daerah (DPD), Fachrul Razi 
dan Bustami Zainudin, men-
gajukan uji materi Undang-
undang Nomor 7 Tahun 2017 
tentang Pemilihan Umum ke 
Mahkamah Konstitusi (MK), 
Jumat (10/12).

Dalam permohonannya, 
mereka meminta agar MK 
menetapkan ambang batas 
pencalonan presiden atau 
presidential threshold (PT) 0 
persen. 

“Kita doakan kepada Allah 
SWT semoga tergugah hati 
Hakim MK memperhatikan 
dan memutuskan seadil-adil-
nya dalam rangka yang terbaik 
terhadap demokrasi Indonesia 
dan kita harapkan nol persen 
jawaban terhadap masa de-
pan Indonesia,” kata Fachrul 
Razi dalam siaran pers, Jumat 
(10/12). 

Senator asal Aceh itu pun 
mengajak seluruh pihak untuk 
mengampanyekan pentingnya 
mengubah presidential thresh-
old 0 persen. Sementara itu 
Bustami mengatakan, dengan 
ambang batas pencalonan 0 
persen, maka setiap warga 
negara memiliki peluang untuk 
maju sebagai calon presiden. 

“Kita berharap UU ini 
menjadi pintu bagi segenap 
warga bangsa terutama para 
pemimpin di daerah yang po-
tensial untuk bisa juga berkip-

rah ditingkat nasional punya 
kesempatan yang sama untuk 
mereka bisa mencalonkan 
menjadi pemimpin nasional,” 
ujar senator asal Lampung 
tersebut. 

Bustami berharap, keten-
tuan ambang batas pencalonan 
0 persen nantinya juga dapat 
diterapkan dalam pemilihan 
kepala daerah, baik gubernur, 
bupati, dan wali kota. 

“Kalau 20 persen ini bisa 
kita nol-kan, mau tidak mau, 
suka tidak suka untuk memilih 
pimpinan daerah baik bupati, 
gubernur, wali kota kita juga 
berharap akan menjadi rujukan 
yang sama yaitu dengan nol 
persen ini,” katanya. 

Adapun Pasal 222 UU Pe-
milu saat ini mengatur ambang 
batas pencalonan presiden sebe-
sar 20 persen jumlah kursi DPR 
atau 25 persen suara sah pada 
Pemilu sebelumnya.  han

Ajukan Judicial Review UU Pemilu, 
Dua Anggota DPD Minta PT 0 Persen

masyarakat memperoleh rasa 
aman dari ancaman kelaparan 
dan ancaman pengangguran,” 
ujarnya. 

Menurutnya, walaupun 
ancaman pandemi masih 
membayangi dunia, tetapi 
perjuangan bangsa Indonesia 
tidak sia-sia. 

“Indonesia termasuk 1 dari 
5 negara di dunia yang berhasil 
menekan pandemi Covid-19 
ke level terendah, ke level 1. 
Dan juga alhamdulilah berhasil 
menjaga stabilitas ekonomi 
nasional kita,” katanya.  mar

dua tahun di masa pandemi ini. 
Salah satunya berjuang dalam 
pemenuhan HAM. 

“ S e l a m a  d u a  t a h u n 
kita telah berjuang untuk 
memenuhi hak asasi manusia 
Indonesia dalam menghadapi 
krisis kesehatan dan krisis per-
ekonomian akibat pandemi 
Covid-19,” ungkapnya. 

Jokowi mengungkapkan 
bahwa pemerintah telah beru-
saha keras agar masyarakat 
memperoleh rasa aman dari 
ancaman pandemi. 

“Kita juga berusaha, agar 

IDN: ANT

INDONESIA PERINGKAT 5 DUNIA VAKSINASI COVID-19 DOSIS PENUH
Tenaga kesehatan menyuntikkan vaksin COVID-19 kepada warga di Ja-
karta, Kamis (9/12). Indonesia menempati peringkat lima dalam daftar 
negara-negara sedunia dengan jumlah orang terbanyak yang sudah dis-
untik vaksin COVID-19 dosis penuh, menurut Our World in Data hingga 
Selasa (7/12/2021).
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PEMERIKSAAN INDRAWIJAYA SUPRIADI
DAN EKO MASDIANTO

Tersangka mantan Direktur Pelaksana UKM dan 
Asuransi Penjaminan LPEI 2016-2018 Indrawijaya 
Supriadi (kiri) dan mantan Kepala Kantor Wilayah 
(Kakanwil) Makasar (LPEI) 2019-2020 Eko Masdi-
anto (kanan) tiba untuk menjalani pemeriksaan di 
Gedung Merah Putih KPK, Jakarta, Jumat (10/12). 
Kedua tersangka diperiksa penyidik Kejaksaan 
Agung atas perkara dugaan korupsi dalam pe-
nyelenggaraan pembiayaan ekspor nasional oleh 
Lembaga Pembiayaan Ekspor Indonesia (LPEI) 
tahun 2013-2019.


